
 

 

 

 

 

 

Estado do Maranhão 

Universidade Estadual do Maranhão 

Pró-Reitoria de Planejamento 

Plano de Desenvolvimento Institucional 

 

Ata do Encontro para discussão do Plano de Desenvolvimento Institucional 
– PDI com o Centro de Estudos Superiores de Itapecuru-Mirim - CESITA 

Local: CE Itapecuru-Mirim 

Data: 14 de agosto de 2015. 

Horário: 9h30 às 11h30. 

Participantes: Pró-Reitor de Planejamento, Diretor do Centro, Diretores de Cursos, 
Coordenadores, Servidores, Alunos e a Comissão Executiva do PDI (lista de presença 
anexa). 
 

Pauta do Encontro: 

 Apresentação para a comunidade acadêmica sobre a elaboração do processo de 
construção do Plano de Desenvolvimento Institucional da UEMA (PDI) e aplicação de 
questionários sobre a demanda de cursos para a região sob influência do CESITA. 

 
Na data acima referenciada, a Comissão Executiva coordenou o desenvolvimento 
dos trabalhos para a discussão do PDI, conforme as informações abaixo: 
 

 

1/ A abertura dos trabalhos foi realizada pelo Diretor do Centro, Profº Tácito Correa 

Pinho, que deu as boas-vindas a todos os presentes, agradeceu o apoio que tem 

recebido da Reitoria para atender as demandas do Centro e que considera um divisor de 

águas esse novo momento da Uema, em especial a discussão para a elaboração do PDI. 

 

2/ O Pró-Reitor de Planejamento, Profº Antônio Roberto Coelho Serra, enfatizou as 

mudanças de nomenclaturas dos Centros que passarão a ser chamados Campus UEMA 

na nova estrutura organizacional. Informou da unificação da Universidade e da agenda de 

trabalho em construção a partir das visitas que estão sendo realizadas nos Centros de 

Estudos Superiores. Destacou a importância do PDI enquanto instrumento de gestão 

acadêmica e administrativa para os próximos cinco anos. Também destacou os esforços 

 

 



que estão sendo envidados para a cessão da Escola de ensino médio da Secretaria de 

Educação do Estado para a Uema que hoje funciona em um anexo do Centro de Apoio 

Integrado a Criança – CAIC e não permite maiores investimentos;  

 

3/ O Profº Carlos Ronchi fez a apresentação sobre a orientação para elaboração do PDI, 

bem como as atribuições das Comissões Temáticas e o papel das Comissões Regionais 

que tem na composição representantes de todos os Centros; 

 

4/ O Profº João Augusto apresentou alguns dados da Instituição que fazem parte do 

Documento “UEMA: A Universidade de todo o Maranhão” e recomendou que a 

comunidade lesse para ter conhecimento, pois tem informações importantes.  

 

5/ A Profª Eliane Saturnino, do Curso Tecnologia em Agronegócio, destacou a 

importância do planejamento e o compartilhamento das ações e sugeriu que se 

estabeleça um orçamento que possa ser gerenciado pelo Centro; 

 

6/ A Profª Claudiana Araújo Silva, do Curso de Biologia, colocou que o atual espaço do 

Centro não permite ampliação para novos cursos e implantação de laboratórios. Mas com 

a perspectiva da mudança do espaço, sugeriu cursos na área ambiental;  

 

7/ Os alunos Jean Roberto dos Santos e Tamires Melo Cruz, do Programa Darcy Ribeiro, 

aproveitaram para expressar suas preocupações com a suspensão temporária do 

Programa prontamente esclarecido que se trata da mudança da empresa que fará a 

gestão financeira. Fato ratificado pela Coordenadora Pedagógica Local do Programa, 

Profª Waldynice Pedrosa Sampaio. O Programa será retomado ainda este mês sem 

prejuízo para os alunos; 

 

8/ Em seguida foram formados grupos e aplicados questionários sobre as demandas de 

cursos da região. Alguns alunos se manifestaram sobre os cursos apontados na 

pesquisa; 

 

9/ Recolhidos os questionários, foi informado que as respostas serão objeto de análise da 

Comissão Temática responsável pelo tema abordado. 

 

Nada mais havendo a tratar, foi encerrado o Encontro.  

 


